

Ferner erinnere ich an die wichtigen Beschlüsse des Zentralkomitees der KPdSU und des Ministerrats der UdSSR über die Steigerung der landwirtschaftlichen Produktion, die eine bedeutende Verbesserung der Versorgung der Bevölkerung mit Nahrungsmitteln und der Leichtindustrie mit Rohstoffen herbeiführen werden.

Auch in den Staaten der Volksdemokratie sind Maßnahmen ergriffen worden, um eine rasche Verbesserung der Lebenslage der Werktätigen zu sichern. Wir können mit Gewißheit sagen, daß in der kommenden Zeit eine ständig zunehmende Verbesserung der materiellen und kulturellen Lage der Werktätigen zu verzeichnen sein wird, so wie es dem ökonomischen Grundgesetz des Sozialismus entspricht.

Wenn man die Entwicklung der Volkswirtschaft in den volksdemokratischen Ländern Europas und in den kapitalistischen Ländern Westeuropas miteinander vergleicht, so zeigt sich auf der einen Seite die Linie des ununterbrochenen Aufstiegs der friedlichen Wirtschaft in den Ländern der Volksdemokratie und auf der anderen Seite in den kapitalistischen Ländern Westeuropas eine Stagnation und teilweise ein Absinken der Produktion. Setzt man die Bruttoproduktion 1937 gleich 100 Prozent, so stieg die Produktion in den volksdemokratischen Ländern bis 1952 auf 275 Prozent und 1953 auf 307 Prozent, in den kapitalistischen Ländern Westeuropas im Jahre 1952 dagegen nur auf 132 Prozent, und 1953 war der Stand 131 Prozent. Der große Aufschwung der Wirtschaft in den Ländern der Volksdemokratie ist mit der ständigen Hebung des Wohlstandes und der Kultur der Werktätigen verbunden.

Die Länder des sozialistischen Lagers, die ein Drittel der gesamten Bevölkerung der Erde umfassen, stehen durch den Rat für gegenseitige wirtschaftliche Hilfe in enger wirtschaftlicher Beziehung miteinander. Dieses System der freundschaftlichen Zusammenarbeit, der gegenseitigen Hilfe und des Erfahrungsaustausches, das nur auf sozialistischer Basis möglich ist, ist ein wesentlicher Faktor für die Sicherung des kontinuierlichen wirtschaftlichen Aufschwungs und für die Möglichkeit, die fortgeschrittenste Technik auszunutzen. Die reichen Erfahrungen der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken in der Organisierung der Planwirtschaft und bei der Lösung der großen Aufgaben des sozialistischen Aufbaus werden direkt und mit Hilfe des Rates für gegenseitige wirtschaftliche Hilfe den Ländern